



平成29年 10月31日  
豊玉南小学校たより

平成29年度 11月号

# とよみなみ

## 好奇心の種

校長 風見由起夫

「目指すのは あのアコガれの 組体操」 運動会を前に、6年生が運動会への意気込みを表した句の一つです。素敵な句がたくさんあるのですが紙面の都合で一つの紹介です。

当日は、子供たちのがんばり、保護者の皆様の支え、教職員の思いが一つになって、さわやかな天候のもと充実した運動会を行うことができました。特に保護者の皆様には運動会の取り組みについてご理解とご協力をいただきました。また、アンケートでいただいたご意見は次年度に向けて検討させていただきます。ありがとうございました。

朝夕と肌寒さを感じるようになりました。校庭の木々はまだ色づいていませんが、6年生が一人一鉢で育てている菊が咲き始めました。秋は着実に深まっているのですね。

先週、1・2年生の生活科見学で江古田の森公園に行ってきました。鳥のさえずりを聞きながらたくさんどんぐりを拾ってきました。落ちていっているどんぐりの中には堅い殻が割れて根を伸ばしているものもありました。興味をもった子が「これを土に埋めたら大きな木になるかな」と聞いてきたので、大きな木になるには何十年もかかるよと答えると、そのどんぐりを大事にしまっていました。私は学校で大きくなったらどうしよう等と勝手に考え、一人微笑んでしまいました。子供たちはどんぐりだけでなく、色づいた落ち葉や名前のわからないきのこ、プラタナスの実も見つけ、帰りは歩くのに困った（どこを踏めばよいのか）銀杏にも出会いました。秋を満喫する校外学習となりました。

ちょうど植物生態学を専門とされている多田多恵子博士の本が図書室にあったので、10月末の全校朝会で、タンポポのわたげ、オナモミ、モミジの種、ありがスマレの種を運ぶ秘密など、植物が次の世代を残すために種を遠くに運ぶ工夫や知恵を紹介しました。

3年生の味噌作り、4年生の飼育当番、5年生のおにぎり作り、6年生のジャンベ（アフリカの太鼓）の演奏とダンスなど、体験や経験は子供たちに新しいことに気付くきっかけになるはずです。そのきっかけをさらに刺激することで、好奇心、興味、関心につなげられたらというのが私の思いです。子供たちに一つでも多くの種を残したい。教職員の知恵と工夫で2学期後半も様々な教育活動を展開していきます。

**教職員異動** 心のふれあい相談員が決まりましたので、お知らせいたします。

【着任】心のふれあい相談員 金子 恵美

### 11月の行事予定

- |                                |  |
|--------------------------------|--|
| 1日(水) 研究授業(4年)<br>※該当学年以外4時間授業 | 16日(木) 避難訓練 校区别協議会                         |
| 2日(木) 作って遊ぼう集会(3・4校時)          | 17日(金) クリーン運動③                             |
| 3日(金) 文化の日                     | 22日(水) 研究授業(6年)<br>※該当学年以外4時間授業            |
| 6日(月) クラブ活動                    | 23日(木) 勤労感謝の日                              |
| 8日(水) 5年移動教室前日検診               | 27日(月) 水曜時程(1年生以外5時間授業)<br>※2~6年生12:20分頃下校 |
| 9日(木)~11日(土) 5年移動教室(下田)        | 29日(水) 4時間授業                               |
| 11日(土) 土曜公開                    | 30日(木) 就学時健康診断 4時間授業                       |
| 13日(月) クラブ活動 クリーン運動①           |  |
| 14日(火) 補充教室 クリーン運動②            |  |

## 学校をきれいにしよう

少しずつ肌寒い日が増え、冬の足音が聞こえてくる季節になりました。11月13日(月)・14日(火)・17日(金)には、クリーン運動を行い学校や地域の清掃をします。身の回りをきれいにするこの気持ちよさや清掃活動の大切さ、ボランティアの気持ちを育てていきます。普段の清掃にも慣れてきたこの時期です。早くきれいにするための掃除の仕方の工夫も考えられるとよいです。

### 〈保健室より〉

養護教諭 山縣 靖子

10月は、雨が多く寒い日が続いたせいか、体調を崩す子が多くいました。溶連菌感染症やお腹にくるかぜなどによる欠席もありました。気温の変化や寒さのせいもありますが、やはり日頃の健康生活も大きく関係しているように感じます。

その1つが睡眠です。お子さんは何時に寝ていますか？世界中9～18歳の子供の睡眠を調べたところ、日本の子供が世界で一番睡眠時間が短いという結果だったそうです。一日にどれくらい活動しているかにもよりますが、6歳で10時間くらい、12歳では9時間は必要と言われています。免疫力は寝ている間に高まるものなので、睡眠不足になると風邪などの病気にかかりやすくなります。

次に朝食です。午前中具合の悪さを訴えたり、体調を崩す子供の中には、朝食を食べていないケースがみられます。また食べていても炭水化物がとれていない、量が少ないなど気になることもあります。2014年文部科学省の調査では、朝食を食べない子供の25%は「なんでもないのでイライラする」と答えています。朝食は一日の生活リズムを作るだけでなく、心の健康にも関係しているようです。

早く寝るためにどうすればいいかな？朝食をしっかり取るためには？…自分の生活の中でできることを考えて、寒い冬も元気に過ごしましょう！

### 〈3年の窓〉

3年担任 齋藤 剛

「おいしくなあれ！おいしくなあれ！」

先日の土曜公開では、味噌作りを行いました。多くの児童にとって初めての貴重な体験をすることができました。一晩水に浸すことで、大きく膨らんだ大豆の姿を見ること、圧力釜で炊かれた熱々の大豆を手や棒をつかってつぶす作業、そして最後に、きれいに樽に詰められる味噌の姿。普段はただ食べるだけの味噌を実際に作ることで、たくさんの新しい発見がありました。作っている最中、子ども達は「おいしくなあれ」と声を掛けながら作業を進めていました。熟成が進み、味噌を開封するのは半年後。おいしい味噌ができあがるのが楽しみです。当日は、朝早くからたくさんの保護者の方にご参加いただきました。また何ヶ月も前から準備をしていただいた役員の皆様、ありがとうございました。

ふと視線を外に移すと、3年生の畑では、9月に種まきをした大根の葉が大きく育ち、土の中から白く、まだ細い大根がうっすらと姿を見せ始めています。今年の大根は、たくあんにする予定です。

たくあん作りでも「おいしくなあれ」が響くことでしょう。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①11月 6日(月) ②11月15日(水)  
入金をよろしく願い申し上げます。

### 〈作って遊ぼう集会〉 特活部 国分 明日香

本校では「元気会」という縦割り活動を行っています。4月からその元気会で全校遠足に行ったり、ゲームをして遊んだりしてきました。クラスの子とはちょっと違ったお友達ということで最初は恥ずかしそうな様子でしたが、定期的にかかわることで今ではずいぶん打ち解けてきました。

11月2日に「作って遊ぼう集会」があります。元気会ごとに集まり、6年生が低学年に優しく教えながら、みんなで協力しておもちゃを作って遊びます。6年生は「みんなが楽しく作れて、一緒に遊ぶおもちゃは何だろう。」と考えて準備をしています。当日は、作って遊ぼう集会の後に、元気会の班と一緒に給食も食べることになっています。

これらの活動を通し、低学年は「自分も大きくなったら、あんな上級生になりたいな。」と優しい上級生の姿を見ながら成長していきます。異学年の子供たちが楽しみながらたくさんかかわる中で、思いやりのある子供たちに育ってくれることを期待しています。